
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC 

 

Câmara Setorial Permanente de Legislação e Fiscalização Ambiental 

 

ATA DE REUNIÃO 

 

 

REUNIÃO: 68ª  DATA:  21/07/2016 

INÍCIO: 
10:00 h 

TÉRMINO: 
12:00 h 

LOCAL: Sala do CONSEMAC (SMAC - Sala 1207) 

COORDENADOR: Coordenador Interino (substituto) – Erich Guimarães - SMAC 

RELATOR: Sabrina Bridi - SMU 

 

 

 

Membros: 

 

1. Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SMAC 

2. Secretaria Municipal de Urbanismo – SMU 

3. Secretaria Municipal de Saneamento e Recursos Hídricos – SMAR 

4. Federação de Associação de Moradores – FAM/Rio  

5. Associação dos Aterros e Resíduos da Construção Civil do Estado do Rio de 

Janeiro – ASSAERJ 

6. Sindicato da Indústria da Construção Civil no Estado do Rio de Janeiro – 

SINDUSCON 

 



 

1 - PARTICIPANTES  

 

Presentes: Erich Guimarães (SMAC), Sabrina Bridi (SMU), Helcio Maia e Julio Cesar 

Juca (ASSAERJ), Roberto Lira (SINDUSCON). 

Ausentes: SMAR, FAM/RIO.  

Convidados: Sérgio Peixoto dos Santos (FETRANSPOR), Vera Maurity (AMAJB), 

Cinthia Barki (Rio Livre de Helicópteros sem Lei), Christiane Oliveira (SMU), Maria 

Luiza Korenchendler (SMU). 

2 - ASSUNTOS TRATADOS 

2.1 - VERIFICAÇÃO DOS COMPROMISSOS ASSUMIDOS NA REUNIÃO 

ANTERIOR 

- atualizar informações sobre o Parecer de poluição sonora (Erich) 

Erich informou que não houve andamento sobre o assunto durante este período. 

- convocar Marcelo de Jesus para apresentar nova portaria sobre regularização de 

licenciamento de helipontos e heliportos (Erich)  

Erich informou que o Sr. Marcelo está de licença médica e, por tal motivo, não pôde 

comparecer a reunião. 

- encaminhar ao Conselho sugestão de atuação conjunta da SMAC com a GPL da 

SMU (Erich) 

Não foi feito, visto que verificou-se a necessidade prévia de uma apresentação por 

parte da GPL da SMU, para esclarecimentos quanto aos procedimentos internos na 

elaboração urbanística por parte do citado órgão. 

- encaminhar ao Conselho pedido de substituição das entidades faltosas, sugerindo 

AMAJB, FETRANSPOR E BOTO CINZA (Erich) 

O representante da SMAC informou que irá apresentar na próxima reunião do 

Conselho. 

- convidar técnico da GPL para apresentação na próxima reunião da CT (Sabrina) 



Compareceram na reunião duas representantes das GPLs 1 (Christiane Oliveira) e 3 

(Luiza Korenchendler) para explanar sobre helipontos e heliportos, conforme proposto 

na reunião anterior.  

2.2 - PAUTA DA REUNIÃO 

- Explanação de representantes da GPL da SMU sobre helipontos e heliportos 

As representantes da GPL da SMU informaram que: 

1) Não há, até o momento, uma legislação específica que defina o zoneamento 

e/ou parâmetros urbanísticos, para a questão dos helipontos e heliportos no 

Município do Rio de Janeiro. 

2) Os pedidos de construção de helipontos são analisados caso à caso pela SMU. 

3) Previamente aos pedidos de construção na SMU, os requerentes entram com o 

pedido na Aeronáutica, a qual tem uma legislação específica (Portaria 957/CG3 

de 08/07/2015, que revogou a Portaria 256/GL5 de 13/05/2011). É feita a 

análise e deliberação. Com a liberação por parte do Comando da Aeronáutica, 

o mesmo notifica a Prefeitura através de um ofício encaminhado para o 

Prefeito e, em prosseguimento, para o gabinete da SMU para ciência. 

4) O setor da Aeronáutica que analisa os projetos de todo o Brasil está localizado 

em São Paulo. 

5)  As representantes das GPL da SMU concordaram com os membros da CT de 

que é importante a criação de um grupo de trabalho entre a SMU e SMAC na 

definição de parâmetros urbanísticos para assuntos relacionados aos 

helipontos e heliportos, bem como outras questões onde há a necessidade de 

uma análise multidisciplinar. Desta forma, sugeriram que o pedido fosse feito 

por meio formal e oficial junto às duas Secretarias. 

3 - COMPROMISSOS ASSUMIDOS 

Representante da SMAC: 

- convocar Sr. Laerte para esclarecer quanto ao andamento do Parecer de Poluição 

Sonora 



- elaborar futuro Parecer que será encaminhado aos Secretários da SMU e SMAC - 

com o apoio da Sra. Vera Maurity - para a criação de um grupo de trabalho 

encarregado na elaboração de critérios urbanísticos para helipontos e afins, bem como 

para outros assuntos que envolvam as duas Secretarias 

4 - PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO 

- Comparecimento do Sr. Laerte (SMAC) para esclarecer quanto ao andamento do 

Parecer de Poluição Sonora 

- Exposição e análise do futuro Parecer que será encaminhado aos Secretários da 

SMU e SMAC 

Próxima Reunião: 15 de setembro, às 10h na sala 1207 do CONSEMAC. 


